

前震、本震共に夜間に発生しましたが、当時どのように過ごしでしたか？

溝口 前震の時は、テレビを見ていきました。激しい地震にショックを受けましたが、すぐに我にかえつて仮壇や額縁を一通り片付けました。そして、その翌々日に本震が。当時のことは、どういう心理状態だったのか、どうして思い出せません。それほど放心状態だったのでしょうか。

細井 私も本震の時は、何が起きたかわかりませんでした。物が倒れてきましたが幸いベッドから離れていたので、ぎりぎり難を逃れました。

田中 我が家は4階なのですが、「ここにいれば大丈夫、安心だ」と思っていたのであまり心配はしません友人から「揺れて恐いけれど、どうしたら良いか」と、連絡がありました。慌てずにベッドの下に潜るようアドバイスしたくらいです。

岡本 多少の落下物はありましたが、建物の頑丈さに驚きました。地震後、すぐに統括会社と連絡を取りました。慌てて足を切らないように下駄箱まで行き、靴を履きました。

細井 確かに、私も上履きの用意をしました。それから、出入り口の確保です。以前の宮城沖地震の際に、扉が歪んで開かなくなつたと聞いていましたので……。日頃から、非常用の持ち出し袋と水を枕元に用意していました。

溝口 ガラスの破片が散乱していたので、まずは足を切らないよう下駄箱まで行き、靴を履きました。

細井 確かに、私も上履きの用意をしました。それから、出入り口の確保です。以前の宮城沖地震の際に、扉が歪んで開かなくなつたと聞いていましたので……。日頃から、非常用の持ち出し袋と水を枕元に用意していました。

溝口 グランガーデンのスタッフのみなさんは、どのような動きをとられたのですか？

支配人 夜間の当直スタッフが、ま

ずは手分けして安否確認を行いま

した。それと同時に自宅にいた職員

の呼び出しを行いました。交通機関

がマピしていきましたので、中には歩

いて来た職員もおりました。

溝口 スタッフの方の自宅も大変な

状況だったでしょうに、よく来てく

ださいましたね。

だいたので、何の心配もなく過ごすことができました。むしろ、お忙しく対応にあたる皆さんの健康が心配だったくらいです。

田中 火災訓練や避難訓練を日々行っていたので、「ベッドの下にすぐ潜ろう」と思えたのは、その教訓が生かされましたね。

溝口 9階の我が家は揺れがひどく、冷蔵庫や食器棚等の家具が折り重なるように倒れて、ガラス破片もいっぱい。どこから片付けていかなく見当も付かずになりました。そんなところに3名の若い女性スタッフがやつて来て、すぐに電気掃除機でガラス片を吸い取ってくれました。彼女たちの働きぶりを見て「これはたいしたものだ」と感心しました。

細井 我が家は仮壇の扉が壊れたんですね。買いなおさなくてはと思つていましたが、スタッフの方が組み立ててなおして下さいました。本当に助かりました。

田中 普段はどの新聞も各部屋まで配達されているのですが、エレベーターが停止していた期間、新聞社に連れては下のメールボックスに入られっていました。階段を使って取りに行くのは大変でした。

溝口 普段はどの新聞も各部屋まで配達されているのですが、エレベーターが停止していた期間、新聞社に連れては下のメールボックスに入られっていました。階段を使って取りに行くのは大変でした。



合って支援を受けられたので安心できましたよ。

岡本 非常事態ですから、交通状態も含め、どのようなことが起こるか分かりません。遠距離の職員の方は大変だったでしょう。

田中 行動的な方はすぐに動かれるかもしれませんね。私はのんびりなので、外に出ようとは思いません。特にここは建物がしっかりとこられた方も多くいらっしゃいますからね。

支配人 お怪我はされていなくて一人で過ごすのが不安ということで各階の談話スペースに集まつてこられた方も多くいらっしゃいました。



田中 行動的な方はすぐに動かれるのかもしれませんね。私はのんびりなので、外に出ようとは思いません。特にここは建物がしっかりとこられた方も多くいらっしゃいますからね。

支配人 お怪我はされていなくて一人で過ごすのが不安ということで各階の談話スペースに集まつてこられた方も多くいらっしゃいました。

田中 行動的な方はすぐに動かれるのかもしれませんね。私はのんびりなので、外に出ようとは思いません。特にここは建物がしっかりとこられた方も多くいらっしゃいますからね。

支配人 ご入居者の皆さまのなかに大きな怪我をされた方がほとんどいらっしゃなかつたのが不幸中の幸いでした。

田中 本震は真夜中に起きましたが、もし昼間に起ついたら、ここはもちろん熊本中で多くの怪我人が出ていたのではないですか。

岡本 数名の方がお怪我をされたようですが、みなさんどのような行動をされていたのでしょうか？

支配人 転倒されて手首を怪我されました。

田中 朝・昼・晩、三食ご用意をいたしました。

溝口 利用して、戸が開かないようには出るといいでですね。

細井 少しの間、エレベーターが停止していましたが、お食事のときには飲み水も頂けて、すごく助かりました。

田中 お水は大浴場の前の廊下に置いてありましたよね。私は力がなくて運べませんでした。たまたま孫が来ていたので、運んでくれたりしましたけれど。

溝口 普段はどの新聞も各部屋まで配達されているのですが、エレベーターが停止していた期間、新聞社に連れては下のメールボックスに入られていました。階段を使って取りに行くのは大変でした。

田中 お水は大浴場の前の廊下に置いてありましたよね。私は力がなくて運べませんでした。たまたま孫が来ていたので、運んでくれたりしましたけれど。



田中 今回の震災を振り返って一言お願いいたします。

細井 スタッフの皆さん的一生懸命な姿が、本当に有難かったです。頼りになりました。

岡本 今回の震災後、こここの施設の評判を聞いて入居した方もいらっしゃいます。これからも安心を届ける施設であつて欲しいですね。

細井 私達が気づかないほど細かな被害状況を見て頂きました。修繕には時間がかかると思いますが、その細やかさに安心できました。

溝口 「寄らば大樹の陰」ということわざもありますが、本当に安心できる施設に入居できていると確信しました。

岡本 食器棚などの戸が開いて、中のものが割れてしまつたという声を多く聞きました。ドアフック等を

今後、もしもに備えてどのようにサービスが必要だとお考えですか？

田中 食器棚などの戸が開いて、中のものが割れてしまつたという声を多く聞きました。ドアフック等を